

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. - Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXII

ALMERIA. Domingo 22 de Febrero de 1.931

Número 23.267

UNA TREGUA

Una renovación de Gobierno, por lo pronto nos ha traído una era de paz y tranquilidad. La atención está por el momento puesta en los primeros pasos del nuevo Ministerio, de las orientaciones que ha de seguir, más que nada en el reparto de cargos, de altos y bajos puestos, que sacien el apetito tanto tiempo contenido. Dudamos, pues, que esta tregua, que hasta se refleja en nuestra diaria prensa, dure bien poca cosa. No tardaremos mucho tiempo en que otra vez, los insatisfechos salgan a la palestra, y por tanto se interrumpa esta paz, este sosiego de que ahora disfrutamos. Para que este estado de reposo durara, sería necesario que se calmaran todos los apetitos aludidos, que son bien desmesurados. No, esto no puede realizarse desgraciadamente, no puede contarse con un destino o puesto, para todos los que esperan medrar con la política. Siempre habrá dos bandos, uno poco extenso de los satisfechos, y otro más amplio el de los insatisfechos. La oposición está compuesta de estos últimos.

Y aun más pronto de lo que se presume, desaparecerá este sosiego, si se cumplen las promesas de que se verifiquen pronto las elecciones municipales y provinciales. Otra vez se volverá a la lucha por ocupar esos puestos, y ver quienes pueden lograr el triunfo. Nosotros, por lo que respecta a nuestro provinciano, bien quisiéramos que en esa renovación de las corporaciones, se presentaran candidaturas, de hombres que nos prometieran nuevas orientaciones en su marcha administrativa, que nos hicieran fundar legítimas esperanzas de que los intereses generales fueran atendidos. Gente joven, de grandes impulsos, que antepusieran ante las exigencias políticas su amor a la tierra, tan falta de cariños y desvelos. Si como también se anuncia, las elecciones han de ser completamente sinceras, es ocasión bien propicia para que se prepare

a ocupar dichos cargos esa juventud que tanto se lamenta de su preterición y de inculpar a los viejos políticos, sin hacer ella nada para ejercer una pres-tancia que dé nuevos rumbos a la vida política almeriense.

La juventud lleva en sí un espíritu renovador; impulsos y vehemencias que, bien dirigidos, pueden indudablemente reportarnos grandes beneficios. La vejez es más premiosa y reflexiva; sus pasos son tardos, porque la experiencia los hace cautos y recelosos. Claro es que, ambos elementos son en la vida precisos porque solo con la carrera veloz de los jóvenes podrían lograrse grandes ideales; ni estos se podrían forjar en los que no ven más que peligros por todas partes y que apesar de ello refrenan ese ímpetu devastador. Pero apesar de esta consideración de que hace falta, de que es preciso el arrebató de unos y la prevención de los otros, nosotros optamos por la vehemencia de los primeros, aún cuando sus impacencias tengan que atemperarse un poco.

Eso es, pues, lo que deseáramos para ver despertar a nuestra juventud de la somnolencia en que vive, apartándose de las luchas políticas, asqueándose un poco de ellas, demasiado prematuramente, sin considerar que precisamente de ese apartamiento de los buenos surge el triunfo de los malos. Pero ya indicará un alto patriotismo el dejar esa postergación y aprestarse a ocupar esos puestos, en los cuales no sólo pueden y deben mostrarse las dotes administrativas, sino que mediante esas posiciones políticas adquiridas, tendrían ocasión bien oportuna de hacer campañas favorables en pro de esos intereses generales que tan olvidados se tienen y tan poco se practican. Un alcalde, hasta un simple concejal, un presidente de la Diputación, un sólo diputado provincial pueden, mediante una actuación brillante, hacer mucho en beneficio de su hogar provinciano. La abstención, tan en moda en los actuales momen-

tos, no debe servir de excusa a nuestra juventud.

Sí; ya va siendo necesario no sólo moldes nuevos, sino hombres nuevos; y para que esto último venga a imponerse, es necesario que salga a la palestra esa juventud, que más tarde o más temprano tendrá forzosamente que reemplazar a los viejos, que la muerte se complacerá en irlos desapareciendo.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

22 de Febrero de 1886

Se arrojó al mar una mujer de la clase proletaria, la que fué extraída del agua con vida, por varios individuos. El motivo, según declaración que prestara la mujer, fué porque había sido excomulgada.

--En el almacén de papel sella

do que existía en la calle Real, donde actualmente están instalados los Juzgados, entró un hombre con objeto de cometer un robo de gran importancia. La Policía y Guardia civil, que se hallaban escondidas dentro del local, en vista de un aviso que habían recibido, dió el alto, contestando el ladrón con varios disparos de arma de fuego, a los que también respondió la fuerza con otros, dando muerte al amigo de lo ajeno. Este resultó ser un ladrón de fama.

- Falleció el respetable señor don José Mergelina Pérez Monte.

- Al entrar en el puerto el vapor «Cabo Finisterre», embistió al land «Manuel I», causándole en la popa importantes averías.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Minero 5, pral.

La conducción de aguas para el abastecimiento de las poblaciones

III

La clarificación elimina del agua las impurezas de mayor tamaño y es operación conveniente para evitar el rápido ensuciamiento de los filtros; cuando el agua procede de lago o está largo tiempo retenida en un embalse o presa, se verifica la clarificación natural, depositándose en el fondo los limos o fangos que lleve en suspensión; si no llega ya clarificada a la red de distribución, precisaría siempre verificar la clarificación artificial, haciendo recorrer al agua, lentamente, grandes depósitos, para que abandone las sustancias que lleva en suspensión.

Para la clarificación artificial se han propuesto muchos sistemas y procedimientos, todos basados en el principio antes dicho. Para poner algún ejemplo práctico señalaremos, como más conocido, el del ya citado Lozoya; si sus aguas, generalmente turbias, fueran sometidas a la decantación para clarificarlas, llegarían casi del todo claras para el consumo, la filtración se realizaría en mejores condiciones y habría desaparecido una no despreciable cantidad de materia orgánica. Un ejemplo de clarificación artificial, si bien no muy recomendable, es el que se realiza en algunas poblaciones andaluzas, donde el agua se deposita en algibes y depósitos generalmente llenos durante el in-

vierno para ser consumida en el verano; en estos algibes (de construcción árabe la mayoría de ellos) entra el agua turbia y sedimenta las materias en suspensión.

Puede clarificarse el agua por adición de sustancias químicas, pero ya esto entra dentro del campo de la corrección, de la que hablaremos más adelante.

Como decimos anteriormente, hace tiempo se consideraba el agua filtrada en buenos filtros como irreprochable para el consumo; el análisis bacteriológico ha demostrado posteriormente que, si bien un buen filtro mejora la calidad de las aguas separando las materias en suspensión y librándola de una gran parte de las materias en ellas contenidas, no puede ya considerarse como garantía suficiente de depuración de un agua potable. Los filtros reducen el número de microbios, pero no los suprimen del todo; dejan pasar a través de sus poros, bacterias de todas las especies, y quizás la mayor cantidad las patógenas, que suelen ser las más sutiles; se han logrado filtros hasta con el 95.5 por 100 de coeficiente de depuración, pero, aún con esta diferencia, no puede ni debe considerarse suficientemente depurada el agua, pues en las colonias microbianas, no debe mirarse la cantidad, basta con que existan bacterias.

Duclaus, en su «Traité de microbiologie», obra que tenemos a la vista al escribir estos artículos, dice:

«Hay que aceptar la conclusión de Piefke y Franenkel, de que el filtro no es, en modo alguno, un aparato impermeable a los microbios, no deteniendo los bacilos tíficos ni coléricos; el número de los que pasan con el agua filtrada depende de su número en el agua que se filtra».

El doctor Baujean indica que el «bacillus colli», compañero del tífico y del colérico, queda retenido en el filtro, en tanto que los otros dos le atraviesan; es decir que, aun reteniendo algunas especies, deja, indiscutiblemente, atravesar otras. El número de bacterias que, de cada especie, pasan a través de un filtro, es variable, según las épocas del año, y los experimentos realizados en París, en el Observatorio de Montsouris con las aguas de Saint Maur y de Ivry, así como en los filtros más perfeccionados de Nancy, y las del lago Tegely del río Sprea, en Berlín, han dado resultados muy variables, según las épocas del año.

Lo que interesa hacer constar y divulgar es que la filtración es siempre beneficiosa, y, en todos los casos conveniente, pero que no debe concedérsele la confianza absoluta como la que se le ha tenido hasta hace algunos años, y que por lo tanto, además de la filtración, debe procederse a la esterilización del agua.

Respecto a los diferentes sistemas para la filtración de grandes y pequeños volúmenes de agua, nada decimos, pues el principio de todos los filtros es análogo y de sobra conocido; la disposición adoptada en cada caso y la descripción de las más notables instalaciones del mundo, es tema que por su extensión, no podemos abordar. Lo que no hemos de dejar es la eterna lamentación de la poca importancia que en nuestro país se venía dando a estas cosas; en muchas poblaciones no se sometía el agua a ninguna de las anteriores e indispensables operaciones; en Madrid se ha hecho algo respecto a la esterilización de las impotables aguas del Albroñigal y otros viajes antiguos; en Valencia es notable la instalación montada para la depuración de sus aguas, pero aún se da el caso de algunas poblaciones que siguen en estado peor que precario respecto a su servicio de aguas, como también hay algunas que, a pesar de contar con abundancia de aguas excelentes, las tienen deplorablemente conducidas y distribuidas y en pésimas condiciones higiénicas.

Antes de terminar estos ligeros apuntes sobre la filtración, daremos una idea acerca de una especial llamada filtración bacteriológico artificial, hecha con aparatos llamados filtros bacteriológicos o filtros esterilizantes para diferenciarlos de los ordinarios. El más notable de estos es el sistema Candy, empleado en Inglaterra, y el de filtración en arena no sumergida, algo empleado en Francia. El principio del primero es

hacer pasar el agua a presión a través de placas hechas con carbonato férrico calcinado, llamado «carboferrita», y algunas veces es alternando esta substancia con la filtración por arena; la bondad de este sistema débese a la «carboferrita», que es una excelente materia filtrante.

La filtración por filtros de arena no sumergida fué propuesta, en 1890, por el ingeniero de minas Mr León Janet, fundándose en la observación de que los manantiales procedentes de terrenos arenosos dan siempre agua muy pura, es decir que habla que imitar a la Naturaleza; para esto precisaba disponer una gran exten-

sión de terreno arenoso sobre una capa impermeable, practicando un riego sobre él, para recoger el agua con las mismas condiciones que tendría la de los manantiales ordinarios que brotan en terrenos arenosos. En teoría el sistema no puede ser más evidente; la práctica es más difícil de realizar; esto no obstante, se han hecho ensayos en Francia y Argelia, habiéndose obtenido resultados satisfactorios, con los cuales se ha adelantado mucho desde el punto de vista higiénico en los abastecimientos de aguas.

F. ALONSO MARTOS

Arquitecto

Vida literaria y artística

Güiraldes y su «Don Segundo Sombra»

Cuando, hace pocos años, conoció en el mundo hispánico la prematura muerte del gran escritor argentino Ricardo Güiraldes, surgió un general y espontáneo sentimiento admirativo hacia la figura y la obra del genial prosista desaparecido, que puede decirse se había pasado poco menos que desapercibido fuera de su país de origen. La prensa y la crítica se bordaron entones, revelando, «urbi et orbi», la singular significación de los libros del joven maestro, principalmente el titulado «Don Segundo Sombra», coincidiendo en proclamarlo como una de las producciones que marcan época en los anales del pensamiento y el arte de un país y una raza.

Pero, a pesar de ello, puede decirse que pronto pasó, en el ineluctable discurrir del tiempo, aquel fervor momentáneo, por lo mismo que no obedecía al conocimiento consciente del relieve moral y estético de tal obra literaria, sino a la impresión sugerida por sus contados panegiristas y las noticias de los periódicos, informadores por excelencia de las muchedumbres. Los libros de Güiraldes, que antes habían irradiado solo a minorías selectas, permanecieron desconocidos de las grandes masas, y a ello hay que atribuir el que hoy ya apenas se

les nombre con la emoción admirativa que merecen.

Y es que resulta deficientísimo el intercambio ideológico y artístico de los países que forman el mundo hispánico, existiendo, por ende, entre ellos, el lamentable desconocimiento mutuo que produce esa desintegración y aislamiento por alguien condenados como causas generadoras de la efectiva anulación de poderosos vínculos seculares como son la hermandad étnica y la unidad idiomática, y aun de tangibles realidades, tal que la vecindad geográfica de muchos de ellos.

El hecho de que los grandes escritores americanos no hayan sido apenas conocidos en España, constituye la manifestación más paladina del absurdo. Afortunadamente, tal estado de cosas no podía subsistir, y de aquí que hayan concurrido varias circunstancias para anularlo. Hay que señalar como factor principal de esa corriente iniciadora de devoción hacia la obra literaria americana el entusiasmo de algunos, pocos, editores españoles que arrojaron, en un comienzo, la exposición a un posible mal negocio comercial, publicando aquí libros de aquellos grandes autores, los cuales difundieron por toda el área hispano-parlante, tal el caso de Espasa-Calpe, S. A., con ya numerosos

autores de referencia, y, ahora, con Güiraldes, cuyas Obras Completas publica, dando comienzo, en estos días, por «Don Segundo Sombra», volumen VI de las mismas.

Esta edición de «Don Segundo Sombra», copiosa y de excelente factura material, viene providencialmente a fomentar el culto que todo lector en castellano debe a la eminente figura de Güiraldes, el escritor contemporáneo que encarna virtudes tantas y tan sobresalientes del alma racial. Hay que aponer que tras ella vendrán las de las restantes producciones anteriores del autor: «Cuentos de muerte y de sangre», «El cenorro de cristal», «Rancho», «Rosaura» y «Kaimaç», con lo cual será posible conocer una de las labores personales de mayor mérito y hechas más rápidamente, en plena juventud, de América.

Para ponderar las excelencias de «Don Segundo Sombra» se debe, en primer lugar, parar mientes en la importancia adquirida por el pueblo argentino, hoy en plena y consciente evolución transformadora hacia el florecimiento. Aquel suelo, con efecto, tiene significación singular, verdadera categoría como área terrestre de carácter propio y genuino, tanto en sus condiciones naturales, geográficas, como en la psicología y carácter, ya perfectamente definidos, de sus gentes.

Como alta crítica convino al poco tiempo de aparecer, «Don Segundo Sombra» es la creación extraordinaria que plasma el espíritu de la raza, dando relieve de eternidad al simbolismo de su inquietud viril y fuerte, de su nobleza, franca como la hermosura majestuosa del suelo en que se manifiesta. Hasta la técnica misma del proceso narrativo, tan espontánea, tan sincera, estimase que revela esa adecuación amplia y trascendente, que viene a marcar la urdimbre de riqueza cromática maravillosa donde se borda la figura del personaje principal.

Muy de tarde en tarde surge un escritor como Güiraldes, que muestra tal envergadura de pensamiento, para aprehender, a la vez con amplitud y detalle, con serenidad y pasión, el sustrato que palpita en su libro extraordinario, verdadera Biblia de un suelo dilatado que habita un pueblo de luminoso porvenir; libro que es, además, un monumento idiomático de prodigiosa riqueza, levantando al verbo castellano, por cuanto ofrece tanto la perfección asequible en el cultivo del mismo como una magnífica exposición de la variante dialectal gaucha, análoga a nuestro andaluz. Güiraldes constituye, con Hernández, el gran autor de «Martín Fierro» la figura máxima de las letras argentinas, y al igual que en dichas obras, las generaciones venideras beberán emoción artística, serena belleza, amena y sencilla filosofía en ese verdadero poema en prosa de su «Don Segundo Sombra».

ANGEL DOTOR.



Ya es hora de que tome

BAYER

ASPIRINA

puesto que alivia instantáneamente los dolores y además reanima y levanta las fuerzas, sin atacar el corazón ni los riñones.

Página para las damas

EL BIENESTAR DE LA CASA

El salón del «Arte menagère» o sea, casero, que anualmente se celebra en el Gran Palais, en París, tiene cada día mayor importancia por la presentación de muebles y utensilios caseros que significan el trabajo, que son de lo más prácticos y que contribuyen a mantener el orden en la casa y asegurar el máximo de higiene en guerra declarada al polvo y los microbios.

El número de visitantes es numeroso y selecto, véanse a las señoras más conocidas del París elegante, a las artistas más aplaudidas visitando los stands, pidiendo datos, presenciando el funcionamiento de todas esas máquinas, un día complicadas, hoy sencillas, que aspiran el polvo, que lavan la ropa, que recogen y transmiten fuera los olores de cocina; o comprando otros chismes de menor importancia, como son las sartenes que frien las patatas sin que se empapen de aceite.

He visto elegantísimas damas salir de la Exposición muy satisfechas llevando envuelta alguna de estas sartenes; lo cual demuestra que la parisién de todas las clases es casi una perfecta ama de casa, cuidadosa de los más pequeños detalles del hogar... un mérito que ofrecer a los que creen que la francesa es sólo frivolidad y presunción. Es más bien, como dice con vanidad un escritor francés, la única mujer capaz de guisar conservando sin manchas su traje chic y sus zapatos de raso.

Volviendo a nuestro tema; hay máquinas de lavar, modestas de precio y de fácil manejo, a las que no se puede poner el peso de que estropean la ropa; esta se limpia metida en el tambor de zinc con agujeros por los que por aspiración del aire entra el agua jabonosa de un lebrillo que tiene en la parte inferior un hornillo Primus que la calienta; lebrillo sobre el que se sujeta por unas aullas el tambor, al que se va dando vueltas y con ese roce suave de la ropa pieza con otra queda en menos de hora y media completamente limpia la colada de una familia de cinco personas.

También se venden mucho unos armarios llamados Novita, que tienen metro y medio de largo y varios departamentos tan bien dispuestos, que ellos bastan para guardar cacharros, botellas, las legumbres, etcétera, lo cual hace que cerrado el armario presenta la cocina un aspecto arregladísimo.

Trataré de explicarlo; el cuerpo superior es como dos armarios, uno sobre otro; en el de arriba ganchos en todas las paredes interiores y las puertas pueden contener la batería de cocina. El segundo es: la derecha para botellas (tiene de alto un poco

más de una botella de litro) y la izquierda para los botes de sal, especias, azúcar.

Entre este cuerpo de buffet y el inferior, hay dos tablas corredizas hacia fuera; una puede servir (pues tienen, abiertas, medio metro) para hacer las pastas que requieren mesa y otra para picar las carnes. El cuerpo bajo del armario, a un lado una nevera pequeña pero suficiente para una familia, el otro completamente todo de cinc es para las legumbres; está dividido en dos estantes y queda en el centro un departamento suficiente para la vajilla ordinaria.

Las amas de casa modernas ya no rehuyen las innovaciones que el industrial les presenta, pues saben que como las máquinas de coser, de escribir, su uso va creciendo de día en día.

SIMONNE

Conocimientos útiles

Para impedir que las moscas ensucien los muebles y espejos, frótese en diferentes partes de los muebles o cuadros con aceite de laurel, cuyo olor ahuyenta a las moscas y otros insectos.

Para aclarar el agua, bastará añadirle una cantidad proporcional de flor de azufre y quedará purificada.

Para que el agua o el vino se pongan en el verano fresco sin nieve, no hay más que ponerlos en botellas dentro de un cubo con agua, donde se haya echado un pedazo de azufre entero. Antes de las dos horas estarán tan frescos como si hubiera estado en nieve.

Un fuerte cocimiento de hojas de nogal, echada en un hormiguero, hace desaparecer la invasión de hormigas.

Para evitar las chinches, basta con pasar un pincel mojado en bencina por las junturas de las camas y muebles.

El mejor medio entre los empleados, para limpiar los rasos, tafetanes damascos para muebles y otras telas de seda, así como los tejidos dorados, consiste en frotarlos con esencia de trementina para quitar las manchas de grasa, y luego frotar los fondos blancos con jabón y los rojos con hiel de buey o yema de huevo.

La moda en París Recetas culinarias

La primavera es siempre grata en promesas; días de claro sol; días de alegres excursiones campestres; y sobre todo esto, las magníficas colecciones que los grandes modistos parisinos, con Patou a la cabeza, nos ofrecen.

Pero hay algo más en esta primavera primaveral. La primavera es la época de las grandes bodas.

Es toda una promesa ¿no? Con el sol y con las flores, llega el amor, cristalizándose en la unión de dos almas.

Por consecuencia, si habíamos de todas las novedades que los modistos crean y exhiben para la vida corriente de la mujercita moderna, no hemos de desatender el hablar de estos trajes especiales de novia, que aunque parecen tener una gran uniformidad, tienen cada uno un sello particularísimo.

Estos vestidos siguen, más o menos cerca, la línea de la moda en favor. Por consiguiente, los que hoy se llevan son largos y provistos de una larga cola.

En alguna ocasión yo he deplorado esta forma excesiva de alargar los trajes. Pero en lo que se refiere a los trajes de novia, no podemos por menos de manifestar que esto nos agrada. No cabe duda de que la joven que lleve un conjunto con la falda larga, ha de marchar con dignidad. La falda corta me parece muy frívola para el gran día del matrimonio.

Actualmente las toilettes nupciales, van conseguidas con pliegues y volantes, que prestan gran valor a la silueta. Para ello hay que escoger tejidos que caigan bien. El deficiente terciopelo blanco, siempre muy dulce de llevar; el satén, las telas de Bolly. Este último conjunto de tejidos son los que se prefieren actualmente para los vestidos de boda.

Como que dicho anteriormente, van provistos de una larga cola. A lo que se va renunciando en estos conjuntos es al manto de corte que partía de los hombros, y que si era majestuoso por su largura, estropeaba un poco la línea.

En cuanto al adorno de la cabeza, debe ser muy simple. Una redicilla de flores, una diadema ligera que retiene el vuelo del tul, forman a maravilla el marco de rostro de la joven desposada. En el caso en que se posean admirables encajes de familia, se pueden colocar al borde del vuelo.

Hay que procurar en este acto del matrimonio, más que en ningún otro de nuestra vida, que la sencillez, la máxima sencillez, lo presida, pues esta máxima sencillez es la elegancia suprema del momento.

Y enhorabuena, a aquellas de mis lectoras que precisen conocer estos datos, por su próximo matrimonio.—MARISSÉ CAPUS

Puré de langosta

Bien lavada y limpia una langosta, se le suprimen las dos puntas largas de la cabeza, se ata con un bramante y se coloca en la cazuela a cocer con tomillo, zanahorias, perejil, cebolla, laurel, un

ajo, especias al gusto, sal, aceite y vinagre.

Una vez cocida se extrae su carne de las patas cabeza y cola, conservando esta intacta, y lo demás se machaca hasta pasarlo por un colador a una cacerola.

Se aproxima al fuego y cuando quiera hervir se retira, agregándose dos yemas de huevo duras diluidas en una copa de Jerez más la cola que guardamos entera y la clara de los huevos que certames en cuadraditos.

Macarrones en timbal

Como operación preliminar, hay que estofar un cuarto kilo de ternera, separarla, partirla en filetes delgaditos y conservar la salsa. Luego se cuecen 400 gramos de macarrones secos, procurando que queden algo duros; después de escurridos, ponerlos en la salsa que dejó la ternera a que cuezan unos minutos. Se mezcla una lata de tomate con una cebolla y 100 gramos, y cuando están estas cosas picadas y fritas, el molde o la cacerola que vaya a hacer de tal, se unta con manteca y pan rallado. Cuando esté poner en el capaz alternativamente de tomate, macarrones y ralladuras de queso, terminando con éstas y siendo la primera de tomate. En el horno, algo flojo, se dora el timbal, y cuando esté debe servirse. Hay si no el peligro de que los macarrones se endurezcan.

Solomillo relleno

Aproximadamente la cantidad para seis personas, debe precisarse sea la de medio kilo de solomillo de vaca, partiéndole de través en trozos alargados, paleándoles para que resulten muy delgados; salpicarlos de sal, pimienta y nuez moscada, dejándolos como un cuarto de hora, para que tomen el aliño bien. Aparte, preparar tres huevos duros, partidos en tiras y 100 gramos de jamón y cincuenta de tocino en la misma forma. Las expresadas tiras deben tener de largo un poquito menos que la mitad de los filetes de solomillo. En cada uno de estos, se pone una tira de jamón, otra de tocino y otra de huevo duro, doblándole a continuación, para que quede como un emparedado. Batidos tres huevos, se rebozan esta especie de empanadillas en ellos y en pan rallado, y enseguida se frien en manteca. Al servir las se ponen en un palillo cada una.

Pastelitos marrón

Crézanse las castañas y pásese por un colador. Para cada taza de pulpa de castaña se pondrá una de harina, dos cucharadas de manteca y media taza de azúcar.

Pásese por cedazo de harina, castañas y azúcar todo junto. Se calienta la manteca y se incorpora ligeramente a lo demás. Se une bien todo con las manos; se estira la pasta lo más fino posible y se cortan formas de fantasía. Se ponen, en una lata engrasada, a horno moderado, cocinándolas hasta que tengan color dorado.

¡Señorita...!

¿Conoce usted los modelos de fantasía que se venden en la

Alpargatería "X"

EN LA CALLE DE GRANADA NÚMERO 2

pués, cada día nuevos modelos, desde UNA a OCHO pesetas.

Domingo de Piñata EDICTO

Se permitirán las máscaras y comparsas

Hey, como Domingo de Piñata, se permitirá por las calles la circulación de máscaras y comparsas, como el pasado año en este mismo día.

Con la fiesta de hoy termina del todo la alegre vida carnavalesca, que muchos aprovechan al disfrazarse para cubrirse así mismo. Se les conoce apesar del antifaz que les tapa el rostro, que oculta la hipocresía para poder vengarse de renci las personales y que no tienen el valor de demostrarlas en otros días que no sean los de Carnaval; pero, en fin, esto ha ocurrido toda la vida y continuará ocurriendo.

Al elemento joven de ambos sexos, les queda además también otra noche de diversión. La de hoy, en que se celebrarán bailes en el Casino y Círculo Mercantil, en cuyas Sociedades hasta las altas horas de la madrugada dura la fiesta.

Y ya que se permite hoy la circulación de comparsas, debieran las autoridades evitar que aquellas no canten cuplés inmorales, como ocurrió en los tres días de Carnaval.

Esas comparsas deben ser castigadas si insistieran en su actitud, que nada beneficia al buen nombre de una ciudad culta.

Don Ildefonso Bellón y Gómez, juez de primera instancia del distrito del Congreso de esta corte.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por providencia de esta fecha, dictada en los autos promovidos en este dicho Juzgado, Secretaría del refrendatario, por el procurador don Alfonso Bilbao en nombre del Banco Hipotecario de España, contra don Inocencio Rodríguez Espinar, sobre secuestro y posesión interina de una finca hipotecada, se saca a la venta en pública subasta por término de quince días, «Una hacienda de tierra de riegos y secano, sita en los Parajes de los Jarales, Perina, Piedra de Baren Poyos, Sudadores Bajos, Araconil y Romeral, de cabida ciento cincuenta y cuatro hectáreas, veinticuatro áreas, y cincuenta y nueve centiáreas». Dentro del perímetro de esta finca y en la parte que radica en el Paraje de los Sudadores, existen varias manantiales de aguas naturales y otro alumbrado por el causante que se represan en una balsa de mezcla construida en medio del cauce del barranco que se rellena de escombros en todas las avenidas y existen además en dicha finca una casa cortijo y corrales.

Dicha subasta será doble y se celebrará simultáneamente en la sala audiencia de este Juzgado,

sito en la calle del General Castañas, número uno, y en el de igual clase de Gergal, el día diez y seis de marzo próximo a las once con arreglo a las condiciones siguientes:

Primera. El tipo de venta de la expresada finca será el de diez mil pesetas fijado por las partes contratantes en la escritura de préstamo, base del procedimiento.

Segunda. Que para tomar parte en el remate habrán de consignar previamente los licitadores sobre la mesa del Juzgado el diez por ciento efectivo de las diez mil pesetas, sin cuyo requisito no serán admitidos.

Tercera. No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo.

Cuarta. Si se hicieran dos posturas iguales, se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes y el precio del remate se consignará a los ocho días siguientes al de la aprobación del mismo.

Y asimismo se hace saber a los licitadores que los títulos de propiedad de la expresada finca, suplidos por certificación del Registro, se hallarán de manifiesto en la secretaría del refrendatario, con los cuales habrán de conformarse los licitadores, sin que tengan derecho a exigir ningunos otros, y que las cargas y gravámenes anteriores y preferentes a los hubiera al crédito del actor ejecutante, continuarán subsistentes, entendiéndose que el remate los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Dado en Madrid a once de febrero de mil novecientos treinta y uno.—V.º B.º.—El Juez de 1.ª instancia. ILDEFONSO BELLÓN Y GÓMEZ.—Ante mí, LUIS MARI NARD.

Boletín Religioso

Santos de hoy

I de Cuaresma. La Cátedra de San Pedro en Antioquia.— Santos Papias, bilio, Pascasio, obs.

La misa y oficio divino son de la Dominica con rito semi-doble privilegiado de primera clase y color morado.

Santos de mañana

Santos Pedro Damiano, card.; dr.; Félix, ob.; Florencio, Lázaro, cfs.; Romana, Milburga, vgs.; Policarpo, pb.; Sireno, mj.; Marta, vg.; mr.

La misa y oficio divino son de San Pedro Damiano con rito doble y color blanco.

En la Catedral

Hoy primer Domingo de Cuaresma, predicará después del Evangelio de la Misa Conventual, el canónigo Magistral don Francisco Roda, y durante la misa de 12 el Excmo. Prelado.

Jubileo circular

Hoy en el Sagrado Corazón, a intención de don José Sánchez Estreña, en sufragio de su esposa doña Aielia Martínez.

Mañana en la Sagrada Familia a intención de don José Bustos Orozco, en sufragio de su hermano don Francisco y hermana política doña Josefa Bocanegra.

SUBASTA

El día veinte y seis de los corrientes se venderá en pública subasta, en el Juzgado del distrito de San Sebastián, la finca con cédula por «L. Peinada», sita en término de Huerca, con parral de uva de embarque, balsa de nueve mil metros cúbicos y 25 hectáreas de tierra, bajo el tipo de veinticuatro mil pesetas.

PANADEROS

Oz acreditaréis de hacer pan excelente, elaborándolo con harina FLORA, de la Casa Salisachs, de Barcelona.

DE LA CRÓNICA MERIDIONAL

20

José Manuel

(Historia que parece novela)

Por Esteban Font Ferrer

nimidad, que en José Manuel se estaba cimentando un futuro maestro. Que sería una gloria nacional.

En aquel éxito gustó, pródigas, las caricias del triunfo y el dinero. Pero no se habían disipado aun los gloriosos rumores que aseguraban su encumbramiento, cuando un dolor vino a enturbiar su vida. Lidia cayó enferma. En atención a la confianza y la bondad, fué requerida la ciencia de Fresneda.

—Es una apendicitis, Pepito—apreció aquel—. Si le repite el dolor, debe ser operada. Y tu, cuida ese constipado. No fumes, hombre. Que pudiera venirte una laringitis molesta y penosa.

La impresión que causara a José Manuel, la denunció un gesto que no pudo contener. Pensó en su hijo. Un dolor simultáneo le atormentó el cerebro y el corazón. Un relámpago de convicción le anubló un poco. Ahora sabía cómo amaba a Lidia.

Llegó el caso de repetirse el ataque. No por esperado fué menos temido. Lidia tembló. Y su boca derramó, agorera, un presentimiento:

—Jozelito de mi alma; esto me cuesta la vida.

—No, mujer, no tengas miedo. Eso no es nada. Llamaremos a Antonio.

—No sea usted miedosa, comadre. Ya le ha dicho que eso no es nada. Una operación sin importancia. Cuestión de cuatro o seis días. Miré usted, como yo soy alumno interno de San Juan de Dios y mi profesor me estima mucho, él la opera allí, en el hospital, y en una sala de pago se queda usted cuatro o seis días. Y sale usted por su pie. Lo que le digo: cuatro o seis días.

—¿Verdad que no tiene importancia, Antónito?—preguntó José Manuel buscando una respuesta afirmativa, que ayudara a tranquilizar más a Lidia.

—Ninguna—ratificó Fresneda—. Es obra de un cuarto de hora. Si tu quieres puedes asistir. Te pones una bata de prácticas y pasas por alumno. El no se fija en la gente cuando está operando. Pero no hables nada a Lidia, porque entonces te echaría de la sala.

En la consulta previa, el doctor aprobó el diagnóstico y la previsión de Fresneda. Al dar las instrucciones propias del caso, que dó señalada para la operación la fecha de tres días después. Había que ganar tiempo.

A la hora indicada, Lidia y José Manuel llegaron al hospital. Fresneda aguardaba en la puerta de su cuarto. Indicó impaciente:

—Vámonos para la sala que ya está ahí mi profesor. Panta esta bata, Pepito. ¿Viene usted animada, Lidia?

Al penetrar en la sala de operaciones, José Manuel apretó los puños para dominar los nervios. Lidia palideció hasta la lividez. El doctor y un ayudante, todo rasurados y enfundados en batas de imponente blancura, se frotaban con un cepillo los brazos y las manos enjabonadas. Revisaron la estancia de una ojeada. Grandes ventanales al mediodía, la inundaban de luz matinal, blanqueada por el esmerilado de los cristales. A un lado tres vitrinas repletas de herramientas brillantes. A otro, sobre mesas auxiliares, ya preparadas de antemano, aparecían otras herramientas, dispuestas en orden técnico, para su uso inmediato. En el centro una mesa de operaciones.

Un mirlo daba su concierto matutino en el jardín.

Señalando a la mesa de operaciones, el doctor ordenó a Lidia:

UN ACCIDENTE

CHOQUE Y HERIDO

A última hora de la tarde de ayer, ocurrió en el Parque de Alfonso XIII, un sensible accidente.

Una motocicleta, en la que iba el apreciable joven don Luis Navarro Gay, hijo de nuestro particular amigo don Juan de la Cruz Navarro de Haro, al desembocar del paseo de carros al de coches, en dicho Parque, chocó con el auto número 1 246, de esta matrícula que estaba parado, conducido por Manuel Gonzalez Salmeron.

La moto dió tan fuerte golpe con el otro vehículo, que hizo caer al señor Navarro Gay, el que quedó sin conocimiento.

Conducido en seguida al Hospital, se le apreciaron heridas graves.

Los dos vehículos sufrieron también desperfectos.

Sentimos el accidente ocurrido al joven señor Navarro Gay, deseando su pronto y total restablecimiento.

NECROLOGIA

En Madrid, donde se encontraba accidentalmente, ha fallecido víctima de rápida enfermedad el joven don Juan Ramirez Godoy.

Enviamos el pésame más sentido a su padre don Juan Ramirez Cassinello y hermanos.

ESPECTACULOS

En Hesperia

Anoche se proyectó en la pantalla del Salón Hesperia, la película en doce partes titulada «El León de Sierra Morena», que fué presenciada por numeroso público.

Hoy se proyectará nuevamente por la noche a las 9'30.

Número de doce páginas

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Lotería Nacional Varias noticias

Madrid, 21

El sorteo de hoy

En la jugada de la Lotería Nacional celebrada hoy, han correspondido los principales premios a los números siguientes:

Primer premio, con 150.000 pesetas,

28.289

en Barcelona y Zaragoza.

Segundo premio, con 80.000 pesetas,

39.255

en Alicante, Lucena y Barcelona.

Tercer premio, con 65.000 pesetas,

2.274

en Cádiz, Madrid y Santander.

Cuarto premio, con 25.000 pesetas,

5.071

en Sevilla, Alicante y Bilbao.

Con 3.000 pesetas cada uno,

23.778, 34.267, 18.019,

34.659, 26.391, 979,

40.417, 3.182, 12.077,

19.648, 25.784, 40.891,

31.667, 29.529, 13.048,

9.035, 28.055, 21.760,

8.215, 30.205.

Madrid, 21.

Interesante artículo

El diario madrileño «A B C», en su edición de esta mañana publica en su acostumbrada página agrícola, un interesante artículo ilustrado que firma el ingeniero agrónomo de esa don Francisco Rueda Ferrer.

En él trata de los problemas que ocasionan la crisis de la uva y del vino en España, ocupándose muy especialmente de la uva de exportación de esa provincia, enumerando las causas que entorpecen la expansión comercial y las que ocasiona el descrédito de dicho fruto.

Este artículo está siendo muy favorablemente comentado.

Reunión de Comités

En la Casa del Pueblo de esta corte, se ha celebrado la reunión que tenían anunciada los Comités de la Unión general de Trabajadores y del partido socialista.

Momentos después de estar reunidos, marcharon todos a la Cárcel Modelo para visitar a los presos significados que hay en la misma.

Por la tarde celebrarán una nueva reunión.

Despachando con el Rey

En Palacio han estado esta mañana despachando con el Rey, el jefe del Gobierno almirante Aznar y los ministros de Trabajo señor duque de Maura y de Instrucción pública señor Gascón y Marin.

El primero puso a la firma del Rey el nombramiento del señor Marfil (don Mariano), para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, cesando en la Dirección de Agricultura.

Por la paz social

En la iglesia que existe en el Cerro de los Angeles, se ha celebrado esta mañana una función religiosa para implorar la paz social en toda España y la resolución del problema político.

A dicho acto asistieron la Reina doña Victoria y sus hijos las infantas e infantes.

El problema universitario

El ministro de Instrucción pública señor Gascón y Marin, nos ha dicho esta mañana que continua haciendo gestiones para formalizar lo de las Universidades.

Claro es--añadió--que las medidas que se adopten tendré que someterlas al Consejo de ministros para su aprobación.

Visita de exministros

El Rey ha recibido hoy las visitas de todos los que ocuparon carteras en el anterior Gobierno dimisionario.

Estuvo el Monarca hab'ando largo rato con dichos exconsejeros.

Posesiones

Se ha posesionado hoy del cargo de subsecretario del ministerio de Trabajo el señor Colom Cardany.

También han tomado posesión de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia el señor Velasco y de la de Fomento el señor O'Shea.

PERPEN



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. JOAQUIN NAVARRO SERNA,

MAGISTRADO JUBILADO

FALLECIÓ EL 24 DE FEBRERO DE 1930

R. I. P.

Su hijo don Joaquín Navarro Saavedra; hija política, nietos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios. Todas las misas que se celebren el martes 24 de Febrero, en la Iglesia de Santo Domingo, de seis y media a diez, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

De comunicaciones

Estación clausurada

Entre otras, ha sido clausurada provisionalmente, la Estación telegráfica de Laujar, de nuestra provincia.

Giros postales

A partir del 1 de marzo próximo venidero, los giros postales impuestos en Francia y Argelia con destino a España, estarán tramitados con el carácter de certificado cuando su valor sea superior a 650 pesetas.

Correspondencia urgente

En lo sucesivo podrá dirigirse correspondencia urgente a la Estafeta de Arjona (Jaén).

Nuevos sellos

Se ha puesto en circulación la nueva serie de sellos de correo de los territorios españoles del golfo de Gineas con tres tipos diferentes, y que comprenden los valores desde un céntimo a cinco pesetas inclusive, y con objeto de facilitar su adquisición a los coleccionistas se ha dispuesto que la Dirección general de Marruecos y Colonias venda colecciones a su valor facial, admitiéndose solamente los pedidos por grupos de diez series completas, o sean 12780 pesetas, o también por grupos de diez series reducidas, que comprenden los valores desde un céntimo hasta una peseta, vendiéndose entonces por su importe de 278 pesetas.

Los pedidos se dirigirán por escrito al tesorero de la Dirección general, acompañando su importe en giro postal, más los gastos de franqueo y certificado.

Nombramientos

Se han hecho en propiedad los nombramientos siguientes:

Juan Cantón Gutierrez, cartero de Venta Pampanicos(Dalias) con la obligación de recoger y entregar al paso la correspondencia, y Pedro Gil Hernández, peaton desde Carboaceras a Agua Amarga.

Juzgado Municipal

DIA 21

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS. María Rodríguez Gutiérrez, Josefa Fernández Puga, Luis Pardo Cuadrado, Guillermo Rodríguez Viedma y Juana López Saldaña.

DEFUNCIONES.—José Casas Ibáñez, Bernardina Ruiz Arias, José Beltrán Cortés, Josefa Durán Zapata y Antonio Román Milán.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—Pura Ibáñez Tapia, José López García e Ignacio Montoya González

DEFUNCIONES.—Angela Muñoz López y Antonio Moreno Espinosa.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Del Ayuntamiento

Pruebas de un aparato

Ayer mañana, a las doce, se verificaron las pruebas oficiales de la nueva regadora «Renault» adquirida por el Ayuntamiento, utilizable especialmente para servicio de incendios.

Asistieron el alcalde señor López Gómez, varios tenientes de alcalde y concejales, el inspector señor Tonda y demás personal técnico del Ayuntamiento, el concesionario del servicio y un público muy numeroso.

Ante la fachada Sur del teatro Cervantes se verificaron las pri-

meras pruebas; primeramente con una manga, y después, con cinco a la vez. El agua subió con una presión enorme por encima del terrado de dicho coliseo.

Posteriormente, en el Andén de Costa, junto a la escala real, se hizo la prueba más interesante, estando en vacío la máquina, que tomaba el agua del mar. Dió esta otra prueba con el mismo resultado satisfactorio, lanzando el líquido a la distancia de unos cuarenta metros.

La nueva regadora, tiene también dispositivo para lavar el asfalto al tiempo que lo riega, y está dotada de mangas y demás material concerniente al servicio de incendios.

Todos los concurrentes quedaron muy satisfechos de las pruebas.

La Permanente

Por falta de número no celebró ayer tarde su sesión ordinaria semanal, la Comisión permanente del Ayuntamiento.

La hará mañana en segunda convocatoria.

Ya era razón

Ha sido, por fin, derribada la casa que existía a la entrada de la Rambla de Alfarcos (hoy de Primero de Mayo) que hace tiempo estaba expropiado y pagado por el Ayuntamiento dicho edificio.

Aquel sitio ha quedado verdaderamente hermoso en lo que respecta a embellecimiento.

Variación de nombre

Los vecinos de la calle del Galápagos, han solicitado del Ayuntamiento que se varíe el nombre de aquella vía por el que designe el Cronista de la Ciudad.

Junta del Cens

Ha sido convocada para mañana, a las 12, en el Ayuntamiento, la Junta municipal del Censo electoral, con objeto de dar posesión a los nuevos vocales de la misma.

El Herniado

debe combatir su enfermedad inmediata y enérgicamente, no importa cuanto tiempo hace que la padece, si la persona es joven o anciana, hombre o mujer. Para cu darse solamente tienen los HERNIADOS dos medios racionales a su disposición:

1.º La operación, que necesita para efectuarse personas especialmente dispuestas, no obstante lo cual, bien o mal hecha, encierra en sí serios peligros y nunca evita la posible reproducción de la HERNIA.

2.º La CONTENCION ABSOLUTA y PERMANENTE que asegure la desaparición definitiva de la HERNIA, gracias a una acción eficaz y constante sobre la misma, empezando por localizar la lesión y descartar en seguida todo peligro. Esta CONTENCION ABSOLUTA y PERMANENTE, indispensable para alcanzar la curación, obtiéndose con los aparatos del METODO C. A. BOER, cuyas aplicaciones especiales son estrictamente

individuales y diversas, gracias a lo cual cada HERNIADO puede desempeñar, sin molestia alguna, sus cargos o trabajos por pesados que sean y obtener resultados inesperados por ellos.

Lea Vd. estas cartas que añadimos a las numerosas que se han hecho públicas y cuidese con la precisión y la urgencia que su caso merece:

ADEMUZ, 27 de octubre de 1930. Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, BARCELONA.

Muy señor mío: Gracias a Dios y a la excelencia de los aparatos C. A. BOER, me hallo perfectamente bien de la doble hernia que ponía mi vida en peligro. Muy agradecido por ello, recomiendo su eficaz Método, y deseándole muchos años de vida, me reitero de usted s. s. y capellán, BLAS MAÑES, párroco de ADEMUZ, (Valencia).

ALQUERIAS, a 14 de noviembre de 1930. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy Sr. mío: La presente es para manifestarle mi agradecimiento por la curación de la hernia de mi hijo, gracias a la buena aplicación de los aparatos C. A. BOER. mande como guste a su aff no. s. a JOSE GONZALEZ NAVARRO, en ALQUERIAS-LA HUERTA (Provincia de MURCIA).

HERNIADOS:

y todas las personas que quieran evitar las molestias y las graves consecuencias de las HERNIAS o las complicaciones del descenso de la matriz, vientre caído, obesidad, visiten con toda confianza al eminente ortopédico Sr. C. A. BOER en

Motril, jueves 26 febrero, «Hotel Regina»

Granada, viernes 27 febrero, «Hotel Paris».

Guadix, sábado 28 febrero, «Fonda Comercio».

ALMERIA, domingo 1.º marzo HOTEL SIMON

Melilla, 2 domingo, «Hotel Reina Victoria».

Málaga, lunes 3 marzo, «Hotel Inglés».

C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo 60, BARCELONA

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Juicios celebrados

Ante el Tribunal de la Sala primera se vió ayer en juicio oral una causa procedente del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de tenencia de armas.

Asimismo hubo de celebrarse en la Sala segunda otro juicio de causa seguida en el Juzgado de Vélez Rubio, por el delito de homicidio.

Ambos juicios quedaron concluidos para sentencia.

Señalamiento para mañana

Sección segunda. Vista de causa número 62, de 1930, del Juzgado de Vélez Rubio, seguida contra Manuel Belmonte, por el delito de tentativa de homicidio. Abogado, don Francisco Ruvira; procurador, don Pascual Rodríguez.

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas
Reserva: 53.465.595,31 de Pesetas

Domicilio Social: ALCALA, 14.--SEVILLA, 3 y 5, MADRID

Sucursal de Almería

Paseo del Principe, 18

DIRECCION (Telegráfica) Banesto POSTAL: APARTADO, 30
(Telefónica)

Cuentas corrientes a la vista: Intereses, 2 y 1/2 %.

CUENTAS DE AHORROS: Intereses 4 por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Intereses que se abonan:

A un mes	3	por 100
A tres meses	3 y 1/2	por 100
A seis meses	4	por 100
A un año	4 y 1/2	por 100

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 21

Bases de trabajo firmadas

El ministro de Trabajo señor duque de Maura, ha firmado las bases de trabajo del Comité Paritario de Transportes.

Anunció el señor Maura que serán examinadas las disposiciones que regulan la organización paritaria.

Se acordó ampliar el plazo de formación por los elementos interesados hasta el día 31 de Marzo próximo.

Declaraciones de Alhucemas

El ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Alhucemas, ha confirmado que le visitó la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Madrid, para hablarle del trato que se da a los presos, ordenando dicho ministro que se instruya expediente sobre el incidente con el señor Alcalá Zamora que denuncia el diario «El Sol».

También nos dijo el marqués que había ofrecido estudiar la propuesta de «El Liberal» para que la Sala de lo Civil de la Audiencia estudie los recursos de capacidad e incompatibilidad de los concejales.

Otro Consejo

El lunes próximo se celebrará Consejo de ministros.

Secretario particular

El Presidente del Consejo almirante Aznar, ha nombrado secretario particular a su yerno el señor Mediavilla.

Los elementos ferroviarios

Nuevas obras

El ministro de Fomento señor Lacierva, ha dicho hoy que continúa la reunión de los elementos ferroviarios, poniéndose al habla con la representación de los obreros.

Añadió que había recibido peticiones de socorro de los obreros afectados en la crisis de trabajo que reina, proponién-

dose dicho ministro emprender obras públicas por carecer de dinero para subsidios.

Para esto dijo que se había entrevistado con el ministro de Hacienda señor Ventosa.

Conferencia-Visitas

El almirante Aznar ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de la Guerra general Berenguer.

Además el señor Aznar recibió muchas visitas de cortesía.

Un relato del suceso de la Cárcel Modelo

El importante rotativo madrileño «El Sol», en su edición de esta mañana, publica un extenso relato del suceso ocurrido en la Cárcel Modelo donde se encuentran recluidos los presos políticos, con motivo de la intervención del Colegio de Abogados de Madrid.

En dicha información refiere el colega madrileño, que a las tres de la madrugada un oficial del Cuerpo de Prisiones perteneciente al grupo llamado «Los Legionarios de España», penetró en la celda donde reposaba el exministro de la Guerra señor Alcalá Zamora.

El aludido oficial invitó al preso a acudir al teléfono, alegando que le llamaban desde la Presidencia del Consejo de ministros.

El señor Alcalá Zamora se extrañó de esta llamada, tanto por la procedencia como por lo intempestivo de la hora.

No obstante, don Niceto se vistió apresuradamente para acudir a la llamada.

El exdiputado socialista señor Largo Caballero, también se sorprendió del extraño requerimiento.

Como es sabido, dicho jefe socialista se encuentra preso en la Cárcel Modelo y ocupa una celda contigua a la del señor Alcalá Zamora.

Largo Caballero, atraído por la ocurrencia, acudió a informarse y decidió acompañar al señor Alcalá Zamora para enterarse de lo que ocurriera.

Esta intervención sigue di-

ciendo «El Sol»--desconcertó no poco al funcionario de la prisión.

Sin embargo, acudieron los tres al teléfono,

Cuando llegaron no había comunicación alguna establecida.

El oficial se disculpó diciendo que no se explicaba el corte telefónico.

Insistió en sus disculpas, añadiendo que seguramente se trataría de la hazaña de algún bromista.

El jefe de la derecha republicana, trató de encargar a determinada persona que aclarase lo ocurrido.

Su intento fué inútil, toda vez que el funcionario de Prisiones no le permitió hacer uso del teléfono.

Añade «El Sol» que el empleado de la Cárcel era el mismo que encañonó con la pistola al fílogo que trató de obtener una instantánea de la viuda del capitán señor García Hernández, fusilado en Jaca, cuando dicha señora acudió a la Cárcel a visitar a los presos políticos.

Agrega el diario madrileño que los rumores que atribuyen a los empleados llamados «Legionarios» en cuanto a su propósito de actuar en la Cárcel donde circulan rondas sospechosas, son inadmisibles.

Todo ello ha alarmado a la gente, dando lugar a que se hable con insistencia en muchos sitios de la llamada Ley de Fugas.

Nombramiento confirmado

Se ha confirmado el nombramiento para subsecretario del ministerio de Hacienda del señor B. día.

Otra toma de posesión

Con las formalidades de rúbrica se ha posesionado en su cargo de subsecretario del ministerio de la Gobernación, el exdiputado a Cortes por esa circunscripción don Mariano Marfil.

Continuará en el cargo

Aunque ha dimitido el car-

go de Director de los Registros, don Camilo Avila, el ministro señor marqués de Alhucemas le rogó encarecidamente que continuara hasta dejar terminado el Reglamento Notarial.

En caso de que luego insistiera en su dimisión, le será admitida y será nombrado en su lugar don Manuel Lezan.

Nuevo subsecretario

Se dice que será nombrado subsecretario del ministerio de Ejército, el general de división señor Gómez Chaume.

Candidatura monárquica

En una reunión celebrada por la Unión monárquica, acordóse luchar con candidatura propia en la mayoría de los Ayuntamientos de España.

La jefatura del partido publicará una nota sobre las orientaciones que debe seguir dicha agrupación.

Aniversario de un fallecimiento

El primer aniversario del fallecimiento del general Primo de Rivera se cumple en breve.

Será conmemorado con un solemne funeral en uno de los templos de Madrid y una sesión necrológica en un teatro.

Los constitucionales.-Declaraciones.

El exministro señor Burgos y Mazo, nos ha dicho hoy que había celebrado conferencias con los señores Sánchez Guerra y Villanueva y éste después con el señor Alvarez (don Melquiades).

Acordaron que antes del lunes se reunirían los constitucionales.

El señor Burgos y Mazo añadió que por dictados de su conciencia y sin rectificar su pensamiento, el señor Sanchez Guerra permanecerá alejado de la dirección de todo grupo, aspirando a ocupar un escaño en el Parlamento en representación propia.

También el señor Burgos

negó las declaraciones que se le atribuyen sobre la situación política presente.

Los regionalistas de Barcelona.

Ha llegado a Madrid el Alcalde de Barcelona.

Este facilitó a la prensa una nota negando que los elementos regionalistas del Gobierno se comprometieran a auxiliar al Ayuntamiento en el pago de los gastos de la Exposición, pues el acuerdo de recabar el auxilio se adoptó antes de la caída del Gobierno que dirigió el general Berenguer. Añade que ahora se cumplirá dicho acuerdo viniendo a Madrid una comisión de fuerzas vivas para exponer su deseo al almirante señor Aznar.

También el exministro señor Cambó rectificó las declaraciones del teniente Alcalde de Barcelona señor Maynes su poniendo que los regionalistas hicieron promesa al Estado de pagar cincuenta millones de la deuda de la Exposición.

Mas del incidente de Alcalá Zamora

Está siendo muy comentado durante todo el día, el incidente que refirió «El Sol» ocurrido en la Carcel Modelo al exministro señor Alcalá Zamora.

Este manifestó que el vigilante apellidado Lorca, que está afiliado al partido de los legionarios, le despertó golpeando la puerta de la celda en donde se hallaba durmiendo, diciéndole al mismo tiempo lo siguiente: «Don Niceto, levántese que le llaman a una conferencia telefónica urgente»

El señor Alcalá Zamora se negó a ir, encargando al vigilante que se informara quien lo llamaba.

El empleado volvió, diciéndole que le llamaban de la Presidencia del Consejo.

El señor Alcalá Zamora confirmó que enterado de ello el señor Largo Caballero, decidió acompañarle hasta el teléfono, temiendo que pudiera sucederle algo. Cuando llegamos —añadió— al sitio, otro oficial de Prisiones tenía el auricular en la mano, diciendo que habían cortado la comunicación. Por esto traté de llamar a la redacción de «El Sol» para en cargar que aclarase lo ocurrido, pero me dijeron que estaba prohibido; por tanto, ignoro con que fin me hicieron bajar al teléfono.

El funcionario señor Lorca

declaró que efectivamente llamó al señor Alcalá Zamora a por encargo del oficial de guardia que estaba en el cuadro, que no intervino para nada en la de la conferencia, que quien le acompañó fué otro oficial y que se autorizó la conferencia porque cuando acudó el Sr. Sanchez Guerra a la Carcel Modelo para celebrar conferencia con el señor Alcalá Zamora y otros presos políticos, ya se habían autorizado.

Informes oficiales niegan que el empleado señor Lorca fuese el oficial que encañonó con una pistola al fotógrafo cuando la visita a los presos, por la esposa del capitán García Hernández.

Creése que lo del señor Alcalá Zamora, fuese una broma telefónica, pero como se incumplió el reglamento se formará expediente.

Denuncia por estafa

El Notario de Fuente Alamo (Murcia) don Antonio Briones, ha presentado una denuncia contra una Sociedad que emitió acciones por valor de un millón trescientas mil pesetas para tomar parte en el concurso del Monopolio de los petróleos.

Resulta ahora que los accionistas han sido víctimas de una estafa.

Mació a Barcelona

Desde París han marchado a Barcelona, el excoronel Maciá, su esposa y su hija.

Fueron despedidos por el general emigrado señor Queipo de Llano, Prieto (don Indalecio) y avia los españoles que se hallan en la misma situación que los primeros.

Gobernador a Madrid

Ha llegado a Madrid el Gobernador civil de Sevilla señor conde de San Luis.

Este se reintegrará del cargo dentro de unos días.

BOLSA

Madrid, 21

Cotizaciones

Deuda 4 ^o interior...	67.75
Id. 5 ^o amortizable...	84.50
Idem 4 ^o idem...	75.00
Banco de España...	582.00
Español de Crédito...	355.00
Hispano Americano...	00.00
Tabacalera...	00.00
Londres...	46.50
París...	37.55
Dólares...	9.75

PERPEN

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	765.3
Temperatura máxima...	18.8
Idem mínima...	7.3
Idem media...	12.5
Idem máxima al sol...	22.5
Humedad relativa media...	33
Evaporación en 24 horas...	5.0
Lluvia en 24 horas...	00
Viento dominante...	S. W.
Fuerza en metros por segundo...	5.5
Nubosidad...	semi despejado

NOTAS DEL OBSERVATORIO CENTRAL

Al occidente de Noruega se encuentra un centro borrascoso, cuyo influjo alcanza a gran parte de Europa. Lluvia en el archipiélago Ingles, Países Bajos y comarcas del Báltico. En el centro de Europa se registran nieblas y en España el tiempo va mejorando.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 17° en Alicante, y la mínima de hoy ha sido de 4° bajo cero en León. En San Sebastián la máxima fué de 8° y la mínima de hoy ha sido de 4°. En Tenerife la máxima fué de 19° y la mínima de 15°. En Madrid la máxima fué de 9° y la mínima de 3°.

Tiempo probable hasta el día 22 a 7 horas: Cantabria y Galicia vientos moderados del Oeste y algunas lluvias. Resto de España tiempo a mejorar.

VIAJEROS

Ha marchado para Alicante el oficial de Emigración de aquella Junta don Juan Mesa.

—De su viaje a Buenos Aires como médico de emigración a bordo del «Alsina» y para Valencia, marchó don Pedro Díaz.

—Se encuentra en esta el práctico que fué de este puerto, hoy del de Málaga, don José González Núñez.

—Ha regresado de Madrid, y salió para Berja, el vocal de la Comisión ejecutiva de la Cámara Uvera, don Antonino Verde.

—Regresó de la Corte el diputado provincial y presidente del Colegio Oficial de Médicos don Juan Antonio Martínez Limones.

—Se encuentra en Almería el marqués de Cadimo.

A sus posesiones en el campo de Vera, marchó ayer en unión de su bella esposa e hijas, el Ingeniero y expresidente de la Diputación don Juan María de Madariaga.

—En el exprés de esta mañana ha marchado a Alamedilla (Granada), el procurador don Manuel Enciso Gallurt, a quien le acompaña su bella esposa y señora madre.

Lea usted
«La Crónica Meridional»

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.
REAL 15.—ALMERIA.

GACETILLAS

Nombramiento de vocales

Han sido nombrados por Real orden, vocales de la Junta provincial de Beneficencia, don Rafael Calatrava yos, don Florentino de Castro Guisasa y don Juan J. Vivas Pérez Bustos.

Reunión obrera

Anoche se reunió en su domicilio social Casa del Pueblo, la Sociedad de obreros panaderos «La Igualdad», para tratar de asuntos relacionados con la misma.

Denuncias contra conductores

Por la Guardia civil se hicieron entre anteayer y ayer, 10 denuncias contra otros tantos conductores de automóviles y camionetas, por no cumplir con el Reglamento de circulación.

Tren apedreado

Al pasar anteayer un tren conduciendo militares por el kilómetro 199, cerca de la estación de Nacimiento, fué dicho convoy apedreado, rompiendo un cristal de un coche de tercera una de las piedras.

No se pudo averiguar quien fuera el autor de la... «gracia».

Muy barato

Se alquila un amplio almacén. Razón: en La Funeraria.

Otro beneficiado

Además de los que publicamos ayer, se le han concedido beneficios subsidiarios por ser padre de ocho hijos, al vecino de esta capital Sebastián Ruiz González.

Riña y escándalo

Una pareja del Cuerpo de Seguridad detuvo anoche en la Puerta de Purchena, a Pedro Magaña Jurado, Rafael Rodríguez Carrillo y Juan Padilla Ramos, los que hablan promovido una riña y gran escándalo.

Indio Rosa
PAPEL DE FUMAR

Sabañones

¿Con qué conseguiría su alivio y curación rápida?

«Un consejo leal». —Fricciones con ACAROL y lo conseguirá.

De venta: en todas las farmacias de España.

PÁGINA AGRÍCOLA

CONFERENCIA ALGODONERA

Por Real orden del Ministro de Economía de 10 de diciembre último, se convocó una Conferencia para estudiar el problema del cultivo de algodón en el territorio nacional, en su relación con el desarrollo actual de la industria textil algodonera.

Asistieron a la Conferencia, como industriales y agricultores, seis representantes de la industria textil algodonera, designados por el Comité regulador de la industria algodonera, y otros seis representantes que nombró la Comisaría Algodonera del Estado, y como representante del Estado, dos ingenieros agrónomos designados por la Dirección general de Agricultura; dos representantes de la Dirección de industria, designados por la misma, y dos funcionarios de la Dirección general de Comercio y Política arancelaria, nombrados también por la Dirección general correspondiente.

La Conferencia fué presidida por el subsecretario de Economía Nacional, y tomaron parte en ella los directores generales de Agricultura, Industria y Comercio y Política arancelaria.

La Conferencia se reunió el 12 de este mes, y esta es la fecha en que se ignoran sus resultados.

Por lo demás, bien conocido es el problema del cultivo del algodón en España en relación con nuestra industria algodonera, y en algún número extraordinario de «El Progreso Agrícola y Pecuario» le hemos abordado con toda amplitud, valiéndonos aquel trabajo muy altas y públicas felicitaciones.

Varemos el de esta Conferencia sale algo nuevo.

Ni lo esperamos ni se nos alcanza la finalidad de la Conferencia.

Los remedios que hay que aplicar para intensificar el cultivo del algodón, son de sobra conocidos. Lo que falta es valor para aplicarlos.

MULTIPLICACIÓN DE LA VID

Los viveros en viticultura

Una de las consecuencias inmediatas de la invasión filoxérica fué la entrada de la industria del vivero en el campo de la viticultura. Antiguamente bastaba, para crear un viñedo, con un herron y un fajo de sarmientos frescos, cortados en las cepas del contorno que más se distinguían por su fecundidad, su vigor y estado sanitario, y sólo cuando las circunstancias agronómicas lo exigían o lo imponían la costumbre, mejoraban los procedimientos; entonces se plantaba a hoyo y aparecían la azada de mente, la morisca, el legón, etcétera, etc., según

los casos y comarcas, como instrumento de cultivo, y los sarmientos eran sustituidos por plantas enraizadas, verdaderos barbados de vidifera, logradas cultivando durante un año en la huerta los trozos de tallo, que, en los demás casos, se plantaban directamente.

Aquellos viveros eran rudimentarios y su cultivo no podía ser considerado, ni aun con muy buena voluntad, como verdadera industria independiente.

Ocupaban extensiones pequeñas, de algunas áreas como máxima, y las plantas obtenidas no se vendían; eran, salvo casos rarísimos, personalmente aprovechadas por el productor. Las marcas de plantación eran caprichosas, no había pauta que reglase las dimensiones de los sarmientos puestos a barbar, se plantaba somero o profundo, según ocurría, y se binaba y regaba en ratos por los, cuando bien venía.

La marcadísima facilidad con que emiten raíces los tallos de la mayor parte de las vidiferas, a poco que ayuden las circunstancias, salvaba tales deficiencias y permitía obtener, sin gran trabajo, buen número de barbados en la mayor parte de los casos.

La revolución vitícola causada por la filoxera modificó profundamente tal estado de cosas.

La enorme velocidad con que, desde el primer momento, se difundió la plaga; la considerable extensión de los viñedos que anualmente destruía el insecto y la necesidad imprescindible de regenerar la riqueza vitícola si no se querían dejar improductivas comarcas enteras con las consiguientes consecuencias sociales y económicas, dió lugar, tras los balbuceos e indecisiones lógicas en una transformación tan profunda como la que llevaban al campo de la viticultura los descubrimientos de Viala y Planchón, los estudios de Ravaz y los trabajos, en fin, de la pléyade de agrónomos a quienes deben su existencia los actuales viñedos, a que se pensara seriamente en la urgentísima necesidad de producir rápidamente y con economía las grandes cantidades de planta, crecientes de año en año, indispensables para la creación de los nuevos viñedos.

Se necesitaba, como materia prima indispensable, grandes masas, centenares de kilómetros, enorme cantidad de trozos de medio metro de largo, próximamente, de sarmientos de vid americana; había que producir millones de barbados con buena parte de esos sarmientos, y era preciso metedizar e industrializar el trabajo cumbre de la moderna viticultura, el injertado de los pies americanos, originados por tales estaquillados, con yemas de nuestras vidiferas para seguir produciendo los grandes vinos, con objeto de mantener el tipo de los caldos que afanaban numerosas comarcas, y salvar, en todos los ca-

sos, el escollo constituido por las escasas aptitudes de las vides americanas, que entonces se conocían para ser utilizadas como productores directos.

Ante tales circunstancias, surgió y se difundió por todas partes como no podía menos de suceder, el moderno vivero de vides americanas; pequeño, transitorio y poco industrial al principio, y luego, extensísimo, permanente, ocupando a centenares de obreros de ambos sexos en determinadas épocas del año y con negocios interprovinciales y hasta internacionales en muchos casos; netamente industriales, en una palabra.

Salvando las naturales especulaciones, puede decirse que en tales viveros se llevan a cabo tres trabajos fundamentales:

a) Cultivo de los pies madres americanos productores de los sarmientos, de donde se sacan, por medio de un troceo inteligente, seguido de una selección por gruesos, las estacas injertables y las estaquillas de vivero, base inicial de la multiplicación vegetal realizada en tales explotaciones.

b) Producción de barbados o plantas enraizadas cultivando en vivero que sucesivamente se acababan de mencionar; y

c) Obtención, por último, de planta injertada—con raíces americanas resistentes a la filoxera y cepa de vidifera, susceptibles, por tanto, de ser utilizadas, sin otro trabajo especial, en la creación de viñedos,—producida por los más distintos métodos: injertando en el vivero, sin arranque previo, los barbados de grueso suficiente logrados en el estaquillado, injertando sobre mesa, tras el arranque y selección por diámetro precedente, los barbados americanos, y manipulando e injertando en taller la estaca americana para plantar después, con o sin estratificación previa, en las parcelas especiales destinadas al cultivo de la estaca injerto o del barbado injerte de vivero hecho sobre mesa y en taller.

La ejecución de todos estos trabajos se realiza actualmente con sujeción a reglas netamente científicas, todas, en parte, de las que pautan la multiplicación general de las plantas leñosas—de los frutales, especies frondosas y plantas ornamentales e industriales—y peculiares muchas, las más importantes sin duda, de esta singular rama de la industria del vivero, circunstancia esta última que da lugar a que, persiguiéndose en ellos idéntica finalidad, multiplicar plantas leñosas, sean muy diferentes en organización, funcionamiento y métodos de trabajo los viveros frutales y forestales de los de vides americanas.

En estos últimos no se realizan siembras, tan importantes de los viveros de coníferas y tan ampliamente ejecutadas para la producción de plantas en los frutales dedicados a tal especialidad. Este método de multiplicación se reser-

va en viticultura para la reproducción inicial de los híbridos americano americanos, vidifero americanos y mixtos de todos los grados, que tanto han hecho progresar la viticultura postfiloxérica, ampliando las áreas de adaptación de las vides americanas y facilitando la perfecta afinidad de los porta injertos de savia americana con las vidiferas europeas.

La injertada en pleno campo, en las parcelas de transporte, tan importante en viverismo frutal, está reducida a su más mínima expresión en los viveros de vides; se contrae, en este caso, al injertado de los barbados en plaza, de que antes hablo, y, en cambio, toma amplitud insospechada para las no iniciadas el injertado a máquina, sobre mesa, en taller, con una especialización de trabajos que se aproxime muchísimo a la «taylorización» puesta en boga por la industria americana para otra clase de empresas. Per último, para no hacer resaltar más divergencias, la explotación de los pies madres adquiere en viticultura proporciones enormemente superiores a las que alcanza en los viveros frutales, y hasta en las de especies frondosas, a pesar de la importancia que en ellas tiene el estaquillado.

En viticultura se requieren miles de plantas para crear una hectárea de viñedo: los viñedos de un término municipal vitícola miden cientos, miles de hectáreas, y la proporción, el tanto por ciento de barbados e injertos logrados, reduce considerablemente el número de plantas puestas en tierra al iniciar el cultivo de los barbales y parcelas de injertos.

Esta acumulación de exigencias, ese juego de elevadísimas cifras, acaba por hacer enormes, increíbles, las masas de sarmientos americanos consumidos anualmente en todo moderno vivero de vides americanas de relativa importancia.

En los viveros de la Diputación de Logroño, que no eran, ni en mucho, los mayores de España, se manipularon en 1914 15, sarmientos americanos que median, en conjunto, más que lo que mediría, si existiese, la vía doble—cuatro carriles—de Madrid a Irún. Este ejemplo, tomado de la realidad, dice por sí solo mucho más que los mejores párrafos.

Tales prácticas dan lugar, como es lógico, a numerosas operaciones integradas por las más minuciosas prácticas; su enumeración haría interminable estas líneas, ya demasiado largar, y su descripción detallada constituiría un volumen de buen tamaño.

Aparte de esto, no procede describirlas, por ser, en general muy conocidas y poder verse en muchos tratados.

¡Es, sin embargo, tan sugestivo el tema! ¡Hay cosas tan curiosas e interesantes!!

FRANCISCO P. DE QUINTO
Ingeniero Agrónomo

BIBLIOGRAFIA

LIBROS REIBIDOS

"Solo por amor"

Editorial Juventud, S. A. ha publicado el volumen número 161 de su popular colección «La Novela Rosa» titulada «Solo por amor», puesta a la venta al precio corriente de 1.50 el ejemplar.

Su autora Pilar Tavera, ha escrito admirablemente esta novela y en ella trata la historia sentimental de una muchacha que se había prometido a sí misma casarse sólo por amor o permanecer soltera toda la vida.

La última voluntad de su madrina (acaudalada señora a quien ella estimaba mucho, correspondiendo así al gran afecto que le demostraba) y el entrañable amor que profesa a la autora de sus días, se confabulan en determinado momento para imponerle un matrimonio de conveniencia con un primo suyo, a quien apenas conoce, pues sólo así podrá ser dueña de la cuantiosa fortuna de la madrina, que es a la vez tía de ambos.

Esta fortuna no le interesa a la muchacha si ha de conseguirla a costa de su felicidad como mujer, por la última voluntad de la querida muerta y el amor filial, son para ella un imperativo categórico.

Cuando ya ha dado su consentimiento para la boda y es inminente su celebración, cree estar enamorada de otro y, tras de un íntimo y doloroso debate consigo misma, decide permanecer fiel a su divinidad de «sólo por amor», rompiendo su compromiso.

Plantado así el tema, viene luego un delicioso, un primoroso trabajo psicológico mediante el cual el hombre impuesto por la madrina se adueña del corazón de la muchacha, borrándose en un lejano término el otro, el que parecía haber rendido ya la preciosa plaza.

"El burlador que no se burla"

Jacinto Grau ha escrito y publica «Mundo Latino» una nueva y magnífica interpretación del eterno tipo de don Juan. Una visión moderna y en la vida moderna del burlador. Un don Juan que se ajusta mucho a la idea popular de esa figura, pero acentuando el contorno por que así conviene a un arte claro y precioso. Su tragedia es para lo que le rodea y no para él más fuerte en sí mismo que los otros hombres y más resistente a todos los dolores que agobian a los demás varones hasta transmutarlos.

La tragedia de don Juan no es para Jacinto Grau, el que no pueda amar ya que ama a su modo. En ese modo está toda su idiosincrasia. En un gran iluso y un ávido insatiable y por esa misma facilidad a renovar sus ilusiones vehementes e extenuantes momentáneamente sus amores. Como su conciencia es sorda para oír lo que no sea suyo, pasa en un constante aturdimiento por el dolor que produce. El dolor es lo que menos entiende su juventud exuberante y por eso engendra el dolor ajeno librándose el del propio.

Es en resumen un don Juan real, un don Juan material sin psicología falsa ni exceso de interpretación, como el ama el sexo y la vida a flor de piel. Un don Juan honrado y violento como una fuerza de la naturaleza. Desde el origen de don Juan hasta la posterior resurrección de don Juan.

"Los bandidos"

Con un prólogo de Eduardo Fernández Marqués se publica un fuerte y magnífico drama alemán en la más popular de las colecciones populares. Es «Los bandidos» de Schiller obra maestra de la juventud de su autor, escrita a los veinte años, y a pesar de ello perfecta. Obra extraña, en la que todo es inmoderado, enorme y monstruoso.

En «Los bandidos» domina a sus anchas el idealismo más amplio un idealismo calenturiento, al cual corresponde la expresión muchas veces violenta. Es una literatura de asalto y de irrupción en la que se oponen a la persecución del hombre culto, la libertad salvaje y los nobles generosos instintos del saltador de caminos, a quien la injusticia social arroja de su seno. Aquí se pedía la libertad del hombre de las selvas, y se percibían los primeros soplos del gran huracán político que en el siglo siguiente iba a ser la revolución burguesa.

Cada escena de este drama era el resultado de una imaginación juvenil, terriblemente reprimida. Por eso y por su estilo grandiloquio es una obra de patetismo incomparable.

EN SEVILLA

Semana Santa y FERIA DE ABRIL

Hemos recibido, acompañados de atento B. L. M., que suscribe don Miguel Bermudo Barrera, teniente de alcalde del Excmo Ayuntamiento de Sevilla y presidente de la Comisión de Fiestas y Festejos de la indicada Corporación, unos preciosos folletos, admirablemente ilustrados en huecograbado, que constituyen, con los admirables carteles murales, la propaganda oficial que Sevilla hace para las fiestas de Semana Santa y Feria de Abril.

En estos folletos se presenta, a los que no conozcan Sevilla, una colección de fotografías y bellas perspectivas de la ciudad an-

daluzas que por sí solas son más que suficientes para que el que las admira desee contemplarlas en la realidad.

Tanto los carteles como la citada ilustración, son dignos de encomio, y nosotros, al agradecer el envío antes citado, deseamos el mayor número de visitantes en estas memorables fiestas para la ciudad del Guadalquivir, que cuenta con nuestra simpatía desde la primera vez que la visitamos.

S. STRERLA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4

PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

GALLICIDA
ESCRIVA
CONTRA CALLOS Y DUREZAS
NO TIENE RIVAL
HAGA HOY MISMO LA PRUEBA
AGENTES, J. URIACH Y C^{IA} S. A.
BRUCH, 49 - BARCELONA

EL NUEVO CHASIS LARGO DEL CAMION

FORD...

...de cuatro metros entre ejes, es hoy el tipo que el mercado mundial venía interesando como combinación de la calidad mecánica FORD y la presentación lujosa de las corrientes actuales. Con su cambio de cuatro velocidades y su potente motor, se adapta igualmente a las exigencias de velocidad que de carga. Nuevo puente trasero más fuerte, balasta y ejes del motor esforzados sobre el modelo anterior, frenos de mayor tamaño, mecanismos de mando perfeccionados en todo su conjunto, un chasis de extraordinarias ventajas para el montaje de carrocerías de gran volumen.

Existencias en chasis largos y cortos de ruedas gemelas y de una sola rueda

Exámbelos en la Agencia Ford y pida las condiciones de venta a plazos a

José María Artero

Unico Agente Oficial FORD

PASEO DEL PRINCIPE, 21. - ALMERIA

Repuestos FORD legítimos



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Número de doce páginas

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports
Máquinas a Vapor y Lloyd Latino

Se viaja rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatruhélicas y telegrafi sin hilos.

Alsina, Mendoza, Valdivia, Florida, y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 22 de febrero de 1931 para Rio de Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires

ALSINA Saldrá de Almería el 7 de Marzo de 1931 para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

CAMPANA Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1931, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un ent 527,50 pesetas incluido impuestos.

CADA FAMILIA SÓLO PUEDE LLEVAR UN MENOR DE DOS AÑOS GRATIS De 2 años a 10 sin cumplir un medio 967,50 id. id.

Admitiendo carga en toda clase ordinaria y frigorífico y pasaje en 1ª, 2ª y 3ª clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, a iluminación eléctrica y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3ª clase de 24 y 6 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que viajar con sus carteras en Cádiz.

Para tener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los mandatos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto

Todos los meses una salida de buques directo para Marsella.

Para más informes: Sus consignatarios **Hijos de RICARDO JIMÉNEZ, S en C** Bulvar del Príncipe 75.—ALMERÍA y Cortina del Muelle 21 y 23 Málaga.



Compañía Transatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 10 de Marzo, el magnífico vapor

Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza. Para Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 10 de Marzo el

Marqués de Comillas

Para Puerto Rico La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Marzo el magnífico vapor

Magallanes

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Marzo el vapor

Infanta Isabel de Borbón

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Transatlántica, calle del General Segura, 2 bajos.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas viejas, útiles de cocina etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Grados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores, 25; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 8 Morales, Conde Ufalia, 22; Rodríguez, Campo de Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Obisporberá, 35; Ibañez, Restoy, 14 y Cádiz 5; Martos, Reyes Católicos 11; Rmán, Carretera de Granada, 31 Losano, Regocijos, 14; Lazo Molinos e viento 3, Pastor Molinos de Viento.

SI NECESITA USTED

Certificaciones de antecedentes penales o del Registro de actos de última voluntad. Complimentar exhortos o presentar cualquier clase de documentos en oficinas públicas de Madrid. Petición de destinos públicos para licenciados del Ejército. Traslado de residencia y autorización para viajar o residir en el extranjero.

DIRIGIRSE A

"Madrid Información"

Avenida de Eduardo Dato (Gran Vía) número 7
MADRID

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones de estómago sea dolor, acedias, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen un doloroso estómago, digama lo nocte

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Trabajo» Tetuán, 20.

Compañía Transmediterránea BARCELONA



Servicio establecidos en el puertos de Almería por los vapores de esta Compañía.

Línea de Almería-Melilla-Ceuta

Llegada a Almería todos los martes Salida para Melilla-Ceuta todos los miércoles.

Línea Almería-Orán

Llegada a Almería todos los viernes. Salida para Melilla Orán, todos los domingos.

Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)

Llegada a Almería los Miércoles y 21 de enero, 4 y 18 de febrero Salida para Málaga, Ceuta, Cadiz y Canarias el mismo día.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros

Para más informes sus Agentes:
Hijo de Ricardo Jimenez, S. en C.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería
Calle Granada, 35 37 - Almería

Miguel García Algarra OCULISTA

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6
Terriza, número 15. ALMERÍA.

ABONAD CON NITRATO DE CHILE

Y OBTENDRÉIS ABUNDANTES COSECHAS

Para informes, precios y análisis de tierras

dirigirse a

Sociedad Comercial del Nitrato de Chile

En Almería, a:

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Apartado de Correos núm. 2.

Príncipe, núm. 10.

Anunciese en este diario; el de mayor circulación y mas amplia información local y telegráfica

La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles Denticina Moreno Galvache

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los **vómitos y diarreas** facilita la erupción y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de afección y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortalece a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los estómagos debilitados. — Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE, Camachos, 26, URDIA. Depósito para la venta en Almería: Farmacia de DON JOSE ENCISO.

EL MEJOR
PURGANTE
AGUA DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS
ANTIHERPÉTICAS
ANTIBILIOSAS

JABON DE SALES DE CARABANA

Medicinal y de tocador. — El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
" grande 1'25

PEDIDOS

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfumerías y Droguerías.



DEBILIDAD
AGOTAMIENTO

ANEMIA

VINO y JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos etc. — Da salud y fuerza. — PARIS

La experiencia demuestra
que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo

Pedidos en ultramarinos y confiterías

L'ABEILLE

Compañías Anónimas de Seguros

Seguros Vida entera, Mixto, Dotal, Combinado.
Seguros individuales.
Seguros colectivos (Ley 10 Enero 1922) para obreros y dependientes.
Seguros para el personal de las explotaciones agrícolas
Seguros de caballos y carruajes.
Seguros de automóviles.
Seguros para el personal doméstico y conductores de automóviles.
Seguros contra la rotura de cristales.
Seguros contra la responsabilidad Civil de médicos, farmacéuticos, empresas industriales.
Seguros de bomberos
Seguros contra incendios, inmuebles, muebles y mercancías.

Agente General en Almería:

Joaquín Cumella, Minero 5
TELÉFONO 106 — DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CUMELLA
ALMERIA

Autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 29 de Septiembre de 1922.

Los Peñascales

GRANJA AVICOLA

(Una sola raza Leghorn)

Los polluelos se servirán por riguroso turno

Dirección: Sr. Administrador de

LOS PEÑASCALES

TORRELODONES (Madrid).



PASTILLAS
MERINO

QUITAN LA

TODOS LOS AÑOS
SURGEN NUEVOS
MEDICAMENTOS QUE
DICEN CURAN LA

TOS

CONOCIDAS DESDE 1827
Y JAMAS SUPERADAS
FABRICADAS SOLAMENTE CON
PRODUCTOS DERIVADOS
DE LOS VEGETALES

Las recomiendan los médicos. Llevan el aval de un prestigio de la medicina española
UNA PESETA TUBO

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 1

Para estar debidamente informado
Lea usted
"La Crónica Meridional"